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de 2022

Busca acercar sus servicios a los ciudadanos 

Coadyuva Procuraduría Social a 
solucionar conflictos vecinales

“¡Viva Marilyn 
Manson! ¡Viva!”

Atiende SEAPAL afectaciones 
por tormenta de este lunes

Kay dejó 
afectaciones 

a la 
infraestructura

Se mantienen niveles 
adecuados en los tanques 
pese a incidencias en su 
infraestructura

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- SEAPAL Vallarta 
atendió este lunes diversas incidencias en su 
infraestructura hidrosanitaria, a causa de la 
tormenta que se registró durante la madrugada 
de este lunes 5 de septiembre.

El organismo operador informó que se 
identificaron afectaciones por fallas en el 
suministro eléctrico en los pozos 25 y 27 que 
abastecen al Tanque El Mangal de la parte alta 
de la delegación El Pitillal, así como daños en el 
equipo de bombeo y telecomunicaciones del Pozo 
5 Ixtapa.

Además, el personal del departamento de 
Distribución de Agua Potable atendió durante la 
mañana, tuberías rotas en la calle Pavo Real, entre 
Avenida las Torres y Calle Ruiseñor; en calle Nevado 
de Colima y Chimborazo, colonia Volcanes; y en 
calle Gaviotas, entre Águilas y Gavilán, colonia 
Campestre Las Cañadas, para normalizar a la 
mayor brevedad posible el suministro.

Cada una cumple con funciones y 
objetivos específicos, que permiten 

tomar acciones consejo

Conforman comisiones de 
trabajo del Consejo Municipal 

de Desarrollo Urbano
Se dividen en las siguientes: Planes y 
Programas, Infraestructura Urbana, 
Legislación y Trámites, Suelo Urbano y 
Vivienda, Patrimonio Urbano, Estudios 
Especiales y Proyectos, y Difusión

El programa ya comenzó para las mujeres que cumplieron con los requisitos

Queda instalado el Comité de 
Operación de Mujer Valiente 

Compañero del departamento de 
Recolección de Aguas Residuales

“Aguas negras, el 
béisbol y mi familia 

son mi vida”
Osiris García forma parte 
de los héroes anónimos de 
SEAPAL Vallarta que brindan 
mantenimiento a las redes 
sanitarias para mantener en 
orden las aguas residuales

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Originario del Estado 
de Sinaloa, pero con arraigo desde temprana edad 
en Puerto Vallarta, Osiris Humberto García López, 
forma parte de los héroes anónimos que realizan 
el trabajo “sucio”, para dar orden a los caudales de 
aguas residuales que se generan en el municipio.

El colaborador de SEAPAL Vallarta y desde abril 
del año 2012, opera un camión de alta dinámica y 
alto vacío, también conocidos como “Vactor” los 
cuales brindan mantenimiento a las redes sanitarias 
y colectores, para mitigar riesgos de derrames de 
aguas negras por taponamientos en las tuberías.

Como es tradición en estas  fiestas 
patrias, los edificios que albergan 
Palacios Municipales, Ayuntamientos y 
oficinas de gobierno suelen adornarse 
con los  colores de la bandera, verde 
blanco y rojo,  además de las siluetas 
de algunos héroes de la independencia. 
Tampoco pueden faltar las luces 
tricolores y una que otra frase que 
nos recuerde la justa independentista. 
En medio de estos festejos, en  redes 
sociales se hizo viral el curioso adorno 
por el Día de la Independencia colocado 
en el Palacio Municipal del Tepotzotlán, 
Estado de México, pero no fue por 
lo creativo de sus ornamentos, 
sino porque la silueta de Miguel Hidalgo 

se parece más bien a Marilyn Manson.
A través de Twitter comenzó a 

circular la fotografía del adorno,  pues 
pese a que pretende proyectar el rostro 
del Padre de la Patria, los internautas 
le han encontrado más parecido con 
la cara del cantante estadounidense. 
En la fotografía se observa la silueta 
de Miguel Hidalgo en color verde 
sobre un fondo anaranjado, además 
de guirnaldas en verde blanco y rojo y 
la palabra viva. “¡Viva Marilyn Manson! 
¡Viva!”, “¡Me opongo rotundamente 
a que cambien a Hidalgo por Marilyn 
Manson!”, fueron algunos de los 
comentarios que recibió la divertida 
publicación.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- 
Con el fin de seguir acercando a 
los ciudadanos las herramientas 
necesarias para fomentar una 
sana convivencia y coadyuvar en la 

conciliación de conflictos vecinales, 
la Procuraduría Social del gobierno 
municipal que encabeza el Profesor 
Luis Alberto Michel Rodríguez, ofreció 
este martes una capacitación más 

a delegadas, delegados y agentes 
municipales, sobre los servicios, 
apoyos y asesorías que brinda a la 
población.

�������������	��
����������	����
del Programa Mujer Valiente se 
activarán este mes de septiembre, 
más de mil quinientas jefas de 
familia recibirán un subsidio o 
beca económica a partir de este 
mes y el resto del año 2022

Trending Topic

EL PRIMERO DE TRES AÑOS 

Y POSIBLEMENTE SEIS 

i ífi ii

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En 
la Primera Sesión Ordinaria del 
Consejo Municipal de Desarrollo 
Urbano de Puerto Vallarta, se 

llevó a cabo la integración de las 
siete Comisiones de Trabajo que 
forman parte de este organismo.

Imparte capacitación a delegados, agentes municipales y coordinadores, sobre los apoyos y 
����������	
����������������������

Organizado por MéxiCO² y la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Territorial

Inaugura 
gobernador Alfaro 

México Carbón 
Forum 2022

El mandatario jalisciense destacó toda la 
estrategia que se ha desdoblado en la actual 
administración, pues son los gobiernos 
subnacionales la palanca de alcance para 
cumplir las metas limpias del país

MERIDIANO/GDL, Jal.- Este 
martes el Gobernador del Estado 
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, 
inauguró el evento México Carbón 
Forum 2022, organizado por 
MéxiCO² en colaboración con la 
Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet) 

y la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), con apoyo 
del Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey 
(ITESM), Campus Guadalajara, 
sede de este evento que tendrá 
una duración de tres días.
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Con Estados Unidos, asegura Ebrard 

No hay ni habrá desacuerdos 
*  Al clausurar la Convención Bilateral de la American Society México, el canciller minimizó un posible 
estancamiento en la relación bilateral por la solicitud de Washington

LOS PUNTOS SOBRE LAS ÍES EN 
EL TEMA DE LA MILITARIZACIÓN 

Y en tanto el tema de la 
militarización se discute 
en las Cámaras, en las 
conferencias Mañaneras, 
en las redes sociales y en 

los medios de comunicación, desde el 
���������������������:������������������
�����*����������������������������/�

� ��� ������� ������ ��� �������������
de la Guardia Nacional (GN) 
�� ��� ����������� ��� ��� ��:����
_������� ;�����Q� *�� =�������
������������� �� ����� �� ���� ����+�
la inconstitucionalidad del eventual 
decreto o iniciativa de ley en que se 
:
���������� J� ���� �������������
���������� ��� ������������ ��� ������
permanente la seguridad pública. 
���� �������� J�� �� *�J� �
�*�� 	
K�
decir, pues no hay ningún jurista 
�� ��� ����� 	
�� �� *�J�� ��`������ ���
grave que es que el presidente López 
Obrador esté dispuesto, una vez más, 
a violentar el estado de derecho con 
un decreto o una iniciativa de ley 
���������� =����������� ���� �����
���
21 de la Constitución. Con respecto 
al segundo tema, la preocupación se 
centra en los riesgos que tiene para 
la democracia el exceso de poder 
���������	
��*����	
����������:
������
armadas en este sexenio, al cual se 
�
��������������������
�����������
#_�� 	
�� ������� ��� ��=�������� �� ���
responsable de la seguridad pública 
�� ��� ����� :������/� %�� ����� ��������
rompiendo el equilibrio entre poder 
civil y militar, alcanzado después que 
los generales cedieran la presidencia 
��� ��� ���W������ �� w\]{� J� ��� ��K������
	
������=��������������������/

Hay un tercer aspecto, menos 
discutido, pero que está en el centro 
���� ��������+� ���� ����������
institucionales que han permitido 
la participación de las fuerzas 
armadas en las tareas de seguridad, 
condiciones de las cuales depende 
que pueda frenarse y revertirse la 
�������/� $�� ������ ��� �������+� ���
involucramiento del ejército en 
dichas tareas se debe a una omisión 
*��������� ���� ������� ��������� 	
��
no se ha preocupado por construir 

��������� �
>������� J� �>������ 	
��
asuman esa responsabilidad, esencial 
����
��	
����������/

�$������
�����J�����������������
de drogas y el crimen organizado 
son algunos de los delitos que 
corresponde perseguir al gobierno 
federal. Lo ha hecho históricamente 
a través de la PGR (ahora FGR), que ha 
sido una institución muy pobre tanto 
en recursos como en honestidad y 
�>�����/� <
� �
���� �����'
�����
juristas han ocupado la titularidad 
de la PGR, cualquier historia del 
�������>��� �� RK����� ��� �
����
de la legendaria corrupción que 
ha existido en muchas áreas de 
esa institución y, en especial, de 
la complicidad y colusión con las 
��'���������������������>��/

� %�� ��� ��������� ���� %�����
de Planeación para el Control de 
���'���� ������� �� w\\[�� 	
�� ������
�>���������
�������'
����`������
������
���� ���� �������>���� ��� !#~�
era una institución diseñada para el 

��� ��������� ��� ��� ����
������ ��� ���
�
�������J��������
����������>����
de la criminalidad del orden federal. 
Además, sus recursos han sido 
���������� ��
>������/� �� [�w���
J�� �� ����� �
'�� ���� �������>����
����� ������ [� ���� [��� ���������
ministeriales de investigación, cifra 
	
���
���������������[�[�������\\\�
peritos.

�
����������� �=����'��� ������������
J�� ���������/� �
����� �K������
�� �������� �'
�� �������� :�������
para la prevención, que incluye las 

tareas de investigación, inteligencia, 
persecución y desarticulación de las 
bandas criminales existentes, con el 
>� ��� 	
�� �� ������� �������/� ��
otras palabras, el gobierno federal 
no ha contado con las capacidades 
institucionales para cumplir su 
obligación.

� �� ����� ��� w\\\�� �� �
��� ���
�������������������������������������
��� ����� ��� !������� "������� !��=���=��
;!"!Q/� �
����� �
�� ��������� �`��� ��
pasó de 6 o 7 mil elementos, que en 
�
���J������������'
���������������
la Federal de Caminos. Varios cientos 
de agentes del Cisen fueron también 
enviados a formar parte de la PFP 
��� :����� ��������/� �
����� ���
����������"����������������������������
PFP varios miles de soldados que solo 
se cambiaron el uniforme y pocos 
años después fueron regresados a 
���� �
�������/� � _
��� :
�� ����������
desarrollarla de verdad.

� %�� ����� ������������ ���
gobierno de Felipe Calderón se 
encontró con un complicado 
������+� ���� 
� ������ ��������� ��� ���
droga cada vez más poderosos en 
términos económicos, organizativos, 
militares y una presencia territorial 
��������/� !��� ��� ������ 
� �������
con una debilidad institucional 
estructural, que solo contaba con la 
�K��������>����!#~�J����
����������
federal incipiente. Para completar el 
�
������������������������������������
J� �
��������+� ��
>�������� ����
preparadas y equipadas, y con el 
problema adicional de que partes 
de ellas trabajaban para el crimen 
��'������/� ��� ������� J�� �� ������

����
�����������������������=����
��
de esconder la cabeza y hacer como 
que no pasaba nada.

�� ����� ����������� ���
����� ���
��K������ �� ���� 
�� ��� ���� �������+�
era la única. Pese a las evidentes 
��>�������� ��� ����� �
����� �� ����
������� ��� ��'
������� ��� ��� 	
�����
	
�� ��� ������� �
=����� 
�� :
�����
armada que se plantara frente a 
las organizaciones criminales y 
pudiera mandar el mensaje de 
	
�� ���������� �� ���
������ ���
	
�� ��� ������ ��'������� ��� *�����
apropiado (territorios, instituciones 
públicas, rentas de la sociedad), 
�����	
�����������K��������������������
����'���	
����������������/�����:
�����
decisión que tomó Felipe Calderón en 
[��{�J��
�'������>�����!�`��_�������
[�w[�J�$���������������[�w�/�

�!����%������������K������������
dos decisiones que apuntaban a que la 
���������������K������:
������������+�
a) construir una verdadera policial 
federal –moderna, bien equipada, 
profesionalizada, sustentada en 
información e inteligencia criminal– 
que eventualmente reemplazara a los 
soldados y b) acordar con los estados 
��� �������
����� ��� ���� ���������
�������/�

� !���� ������ �� �'����� ��� [���� ���
>���� 
� <�
����� _������� ���� ���
��'
������� ��� &
������� J� ��� $�'������/�
Como parte de los compromisos 
asumidos, se incrementó el fondo 
federal de apoyo a las tareas de 
seguridad pública en los estados y se 
����� ����� ��������� ����� ���� ���������
municipales, además de promover 
reformas legales para crear un 
������� ��� ��������� �������/� "
����
��������� ������� ��
>�������� 	
��
enfrentaron muchos obstáculos 
para instrumentarse, pero que iban 
�� ��� ��������� ��������/� �������
puestos los cimientos de una nueva 
�����
���������� �� �������� ���
seguridad.

�������������`�������
K������	
���
acuerdo, y diez años después de 
que el sexenio de Calderón terminó 
��� 
�� !������� "������� ��� ��� ����
elementos, el ejército sigue siendo 
la única opción para enfrentar a las 
organizaciones criminales, el debate 
�������� ��������� �� ���� ����������
de los gobiernos de Peña Nieto y 
López Obrador que implicaron no 
seguir construyendo las condiciones 
institucionales para retirar al ejército 
�������������/���������������������'���
responsabilidades, sino para saber 
qué se necesita para conseguir que la 
militarización de la seguridad pública 
tenga alternativas realistas y viables. 
��� *�� �������� �
�*��� �`��� ;J� ���
paso cientos de miles de vidas) sin 
designar como la gran prioridad del 
������� �������� ��� �������
�����
de las instituciones de seguridad y 
�
������/��Y������
������

�����
������	
��������������
����
���
�
������	��!�"#����
��	��

"���$����	��
�&�

MERIDIANO/Cd de México

R������� ������� %���
���� ����������� ���
~��������� ����������� ;�~�Q�� ���:�����
que quienes esperan desacuerdos 
���� '������� ���� ���������� <��K�� R�
���
$����� �������� ��� ��� ������������� ����
����������������
������&������������*�J���
llegarán”.

<�� ���
�
���� ��� %�=����� ���������� ���
��� <������� ������J� RK����� ;<����Q� 	
�� ���
�������������
�*�����������%�
�������RK���������
canciller minimizó un posible estancamiento 
en la relación bilateral por la solicitud 
���F��*�'���������
����������������
�������
�����=��������������������'K����������������
���������������$�����%��������;��R�%Q/

��� '������� ��� &��� ����� �������� 	
��
��� ��������� ���'K����� ��� $����� ��������
=����� ���� ����������� �� ���� 	
�� ��� �������

�������� ��� ������������ �� ��� ��R�%��
������
�������� �� �����
���� �����
������� �� ��������� �=������ J� ���������
��������������������/

<������� ���� ���� �������� ��� ���������
�W������ J� ��'
��������� ���� ������� ��������
que han impactado negativamente 
a las empresas estadounidenses del 

����������'K�������������>����������%�������
"������� ��� ������������� ;%"�Q� J� �� !���������
R��������;!����Q/

�
����� �
� %
����� 9:����� ���
#�������� $����� �������� ��� ��>����
�������������������
������������R�����'���
��� ���������� &��� ������� �>������ 	
�� �������
una buena relación entre ellos.
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Busca acercar sus servicios a los ciudadanos 

Coadyuva Procuraduría Social a solucionar conflictos vecinales
* Imparte capacitación a delegados, agentes municipales y coordinadores, sobre los apoyos y asesorías que brinda a la población

MERIDIANO/Puerto Vallarta

%�� ��� >� ��� ��'
��� ��������� ��
los ciudadanos las herramientas 
necesarias para fomentar una 
sana convivencia y coadyuvar en la 
����������� ��� ��������� =���������
��� !���
���
���� ������� ���� '�������
municipal que encabeza el Profesor 
$
��� <������� R��*��� ~����'
���� �:������
este martes una capacitación más 
a delegadas, delegados y agentes 
municipales, sobre los servicios, apoyos 
J�����������	
���������������������/

��� ���
���� ��� ��� �����������
#������� ����?� �������� 9������ ��������
a los presentes que la función de 
��� !���
���
���� �������� ��� ������� ��

intervenir como mediadores en la 
solución de los problemas vecinales 
que se presentan en las colonias, 
por lo que en esta ocasión, se 
incorporó a coordinadores de sector, 
quienes reciben de primera mano 
esta problemática y detectan las 
necesidades de los vecinos.

�_
������ ������=�� ��� 	
�� ����
que intervienen primero en las 
colonias, tengan las herramientas 
para canalizarlos con nosotros 
y por medio de ellos empezar a 
solucionar los problemas. Tenemos 
toda la disposición para atenderlos 
por medio de los métodos alternos 
��� ���
���� ��� ���������� �����
es la mediación, negociación y 

conciliación”, precisó.
Indicó que como parte de estas 

acciones, se está promoviendo 
también la Cultura de la Paz en las 
diferentes colonias del municipio, 
tema que le correspondió exponer 
�� ��� �
�����
������� �������� ������
Gabriela Ordóñez Padilla, quien 
destacó la importancia de impulsar 
los valores y la convivencia social, 
fundamentales en la solución de los 
���������=�������/

Por su parte, Romeo Indalecio 
Velasco Vargas, abogado adscrito 
�� ��� !���
���
���� �������� ���
���
las funciones y atribuciones 
que desempeña la dependencia 
para que, como representantes 

de la autoridad municipal en 
las diferentes demarcaciones, 
canalicen la problemática a dicha 
instancia, que cuenta con personal 
capacitado en la solución de 
���������� �� ���=K�� ��� ���� �K������
alternos y los principios de 
voluntariedad.

����?� �������� �������� 	
�� ���
estas capacitaciones, se busca que 
los ciudadanos sepan los procesos 
y que hay dependencias donde 
��� ��� ���� �
���� �J
���� J� ���������
���
��� �������� ���������� ��
������ ��� ��:������ ������� J�� ����
civil, mercantil, penal, familiar 
o administrativo, en apoyo a 
personas con alguna discapacidad 

�� ���������� ���������/� ����������
que se acerquen con nosotros, que 
conozcan todo lo que podemos 
hacer, que podemos ayudar en 
��������� =��������� 	
�� �� �����
solos”.

Finalmente apuntó que está por 
ponerse en marcha nuevamente la 
�����`���%��������
��
��=�������
que en su primera etapa contempla 
����������
�����������������J�:��������
informativos en 500 tiendas y 500 
�������������� ����� ��� ���������
posters con las recomendaciones 
��� ���������� ���� ����� ���K:��� J�
*�������� ��� ������� �� ���� �>�����
ubicadas en la Unidad Municipal 
Administrativa (UMA).
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EL PRIMERO DE TRES AÑOS 
Y POSIBLEMENTE SEIS 

Organizado por MéxiCO² y la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Territorial

Inaugura gobernador Alfaro 
México Carbón Forum 2022
�

*  El mandatario jalisciense destacó toda la estrategia que se ha desdoblado en 
la actual administración, pues son los gobiernos subnacionales la palanca de 
alcance para cumplir las metas limpias del país

MERIDIANO/GDL, Jal.

���������������#��������������������
��� &�������� ���	
�� <�:���� ~��������
inauguró el evento México Carbón 
Forum 2022, organizado por MéxiCO² 
�� ������������ ��� ��� �����������
��� R����� <������� J� �����������
������������ ;�������Q� J� ��� �����������
��� ����������� ��������� ;������Q��
con apoyo del Instituto Tecnológico 
��� ���
����� �
��������� ��� R������J�
;9���RQ��%���
��#
�������������������
este evento que tendrá una duración 
������������/

� �� �
� ����=������ ���
mandatario jalisciense destacó toda 
la estrategia que se ha desdoblado 
en la actual administración, pues 
son los gobiernos subnacionales 
la palanca de alcance para cumplir 
���� ������ �������� ���� ������ 	
��
dijo, se ha relegado esta agenda 
�� ��� ������� :������/� ��� �����'���
������ ��� ������ &������� *�� ����������
a nivel internacional por las buenas 
prácticas de sustentabilidad que 
lidera.

� ��������� ������ ��� 	
�� ���� �����
��� 
� ����
���� �>����� 	
�������
mandar mensajes contundentes 
��� ��� ����������/� <	
�� ��������
claros en lo que tenemos que hacer, 
no podemos mandar mensajes 
cruzados, la apuesta para lograr 
que México cumpla con sus 
compromisos en materia ambiental 
tiene que surgir desde lo local, en 
los compromisos de cada estado, en 
los compromisos de cada gobierno 
local, municipal haga para aportar 
su granito de arena”, manifestó 
<�:����~������/

� ~�>���� ���� ��������� ������
que será, a través de la Alianza 
������������ ���� ��� %������ ��� ���

iniciativa privada, desarrollar 
un ecosistema jalisciense para la 
��������������/��������
������'��
permanente con empresarios para 
reportar un inventario de alcances 
para establecer objetivos basados en 
la ciencia para alcanzar el carbono 
neutralidad en 2050, y un plan de 
cumplimiento, comunicación y 
transparencia a esta información.

� ���	
�� <�:���� ��>�� �� ������

� �=������� >����� �� ��� ����� ���
emisión y a partir de ello construir 
la estrategia. Asimismo, indicó que 
en los próximos meses se discutirá 
cómo se generará el impuesto a las 
emisiones contaminantes, que será 
tomada la decisión en consenso.

�<����=K����������:�������'�������
sinergias y se gestionará la agenda 
���������� ��� &������� ��� ��������
nacionales e internacionales como 
&����=��� ������� ��������� '������
de regulación de emisiones del 
gobierno de Quebec, y Rajinder 
��*����� �>����� ����
��=�� ��� ��� �
���
de recursos del aire de California, 
quienes representan a los dos 
gobiernos subnacionales más 
relevantes en temas de carbono 
J� ��� ���� �
����� &������� *�� �������
colaborando.

� <������� ����� �������� ��� ���
antesala para la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre el Cambio 
%��������� ;%�!Q� [��� ��� ��� ���
���
�~�'����� ���� 
� :
�
��� ���������+�
acción multinivel sobre el terreno”, 
	
��������=��������������'����/

�!����
����������'���#��:�R�������
���
���� ��� ��� ��R<����� �������� ���
�������'�����&���������������
�����
��
emisiones de efecto invernadero 
al desarrollar proyectos que han 
sido un éxito en la adaptación y 
mitigación como lo es en el agro o 

proyectos en materia de transporte 
y agua.

� ��������� �� 
� �������
crucial para la acción climática, 
reconocemos que el cambio 
climático es una amenaza que no 
podemos resolver de forma aislada y 
que requiere una respuesta urgente 
J� �>���� ��� ���� ��:������� ��������
de todos los órganos de Gobierno”, 
��>����#��:�R�����/��

� Y����� �����
���� ��� <������
������������ ���� ��� %������ ������
el único estado de la república 
que ha sumado la disposición y 
=������� ;��� ���� ��������Q� �����
un tema tan importante como la 
��������������� ��� ��� ��������
para mantener la competitividad 
en el planeta”, agregó.

� <�� ���������� ��
����� !�	
�����
director general de MéxiCO², 
������� 	
�� &������� ��� 
�
actor central de las entidades 
que participan firmemente en 
la sustentabilidad para la baja 
�� ���� ��������� ��� ������� ����
alianza para la acción por el clima 
es definitivamente un ejemplo 
para el resto de la República 
Mexicana y para el resto de la 
región, además de los esquemas 
para compensar emisiones en 
desarrollo”.

���
=������������������������
protocolario de inauguración 
<'
���� �=���� ~������� ���������
'���������!��������������%������
%��������� ��� ��� ����������� ���
Medio Ambiente y Recursos 
_��
������ ;�������QO� J� %��
����
R��'������ "K���� ����=����
vicepresidenta de la Región 
��������� J� ���������� #������
del Tecnológico de Monterrey 
Campus Guadalajara

Luis Alberto Michel 
:����!��;�

�e podrá decir muchas cosas en torno 
al profesor Luis Alberto Michel 
~����'
������������	
��*�������������
a lo largo de primer año de gobierno 

����
��>������������������������`�����:�����
de la administración. 

Y�J� �� ����� �
�*��� =�*��
���� ���
abordados por elementos de la Marina 
Armada de México y eso da mucha 
tranquilidad a la población.

�$��������$�!~��9��_��

�
������������	
������+�w�������
������
llegaron las primeras 60 divididas entre 
camionetas y motocicletas, lo cual se 
*������ ��=������� �� 
�� �����
������
����������
������/

��� ������� ���������� ��� ��� ~��W�������
Andrés Manuel López Obrador, dio el visto 
bueno y vino a Puerto Vallarta para dar el 
banderazo de salida junto con el profesor.

�9�9�<��%�_��<_�����

Y es que Luis Alberto Michel se ha 
ganado a pulso el respeto de López Obrador 
no en balde sus constantes visitas a Puerto 
Vallarta.

R�&�~�����#�~<$�9_�

9��
��� �������� ������ ����>����� ����
la casa encuestadora Massive Caller, que lo 
coloca en la posición 10 de alcaldes mejor 
evaluados, muy por encima de la alcaldesa 
de Tepic, Gerarldine Ponce Méndez que 
�����K����������R�~�_</�

!�~�<~~9�<����!<�$�

��� ���� ������ ������ �������� !�����
Lemus Navarro, presidente municipal de 
Guadalajara por el Movimiento Ciudades 
(MC), pero en la lejana posición 21 con 46.5 
����������������������������������/�

���!~���R9~��{/�

Contrasta el apoyo que recibe el 
presidente municipal porteño, con el 56.3 
���������/������	
������W���������:�����
y pueden generar suspicacias o no, pero 
lo cierto es que el profesor está muy bien 
aprobado por la encuestadora. 

��� :���
���� ������ 	
�� ���� ���������
dedicadas a la medición o hacer ejercicios 
demoscópicos fueron pagados para ese 
>O���������'���������
�������
��������
contrastadas con la realidad.

<��� ��� ���'�� ��� ������� �`�� ��� '��������
sin triunfalismos ni falsas expectativas, 
como un gobierno austero, pero siendo 
�>���� �� ����� 
�� ��� ���� ������ 	
�� ���
propone. 

$���[[�"�_%9�_<~9��

Las 22 funcionarios de la actual que 
abandonaron el barco era porque quizás 
��������������>����:�����������������
de la republica de no mentir, no robar y no 
traicionar al pueblo de México.

AMLO en una de sus 
múltiples visitas al 

puerto acompañado por 
el profesor Luis Alberto 

+
	#���

Geraldine Ponce, 
��	����������<��
	�

Pablo Lemus, alcalde de 
=������-����



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Miércoles 7 de septiembre de 2022 5 A 

Compañero del departamento de Recolección de Aguas Residuales

“Aguas negras, el béisbol 
y mi familia son mi vida”

*  Osiris García forma parte de los héroes anónimos de SEAPAL Vallarta que 
brindan mantenimiento a las redes sanitarias para mantener en orden las 
aguas residuales

El programa ya comenzó para las primeras mujeres que cumplieron con los requisitos

Queda instalado el Comité de 
Operación de Mujer Valiente 
�� ������������������������	
��
�������'��!�����+�-���.��
���������	�
$��/�������

mes de septiembre, más de mil quinientas jefas de familia recibirán un subsidio o 
��	���	����
	��������
�����������������������������4��6966�

Se comprometió con los vecinos a tomar medidas 
para evitar más inundaciones

Mirtha visitó zonas 
afectadas por Kay

MERIDIANO/Bahía de Banderas

%����� ���� ��������� ���� �
��� ���
���������� �
������� ��� ��*���
de Banderas, Mirtha Villalvazo, 
hizo un recorrido por las colonias 
afectadas debido a las fuertes 
lluvias provocadas por la Tormenta 
Tropical Kay.

��� =�������� ���� �������� 9%<� J�
��� 9������� ��� R�������O� !���������
�������������J���

Carretera Federal 200, a la 
altura de la Mega Comercial.

%����������������
���>����
claramente los daños, la 
alcaldesa se hizo acompañar por 
�������� ��� ���=������ !W��������
!��������� %�=���� ��'
������
!W������ J� ����������� �������
quienes hicieron la revisión de 
construcciones, además de drenes 
y escurrimientos naturales que en 
muchos casos han sido obstruidos 
por particulares y constructoras, 

provocando el cambio los cauces, 
trayendo con esto inundaciones a 
las zonas aledañas. 

La presidenta se comprometió 
con los vecinos en trabajar para 
resolver las situaciones que desde 
hace tiempo les aquejan a este 
respecto, ya que durante mucho 
tiempo se han acercado con las 
autoridades sin obtener respuesta 
alguna. Al mismo tiempo que 
también les pidió no tirar la 
basura en lugares inapropiados 
pues muchas veces ésta tapa 
las alcantarillas y por ende se 
presentan inundaciones.

Finalmente, la presidenta 
señaló la importancia de 
estar pendientes de cualquier 
indicación de Protección Civil, 
debido a que la tormenta 
tropical Kay ha subido a calidad 
de huracán, y se espera que pase 
������ ��� ���� ������� ��� ��*��� ���
Banderas.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

���'���������������������������������
con arraigo desde temprana edad 
en Puerto Vallarta, Osiris Humberto 
#������$������:������������������*K�����
anónimos que realizan el trabajo 
��
������ ����� ���� ����� �� ���� ��
������
de aguas residuales que se generan en 
el municipio.

��������������������<!<$����������
y desde abril del año 2012, opera un 
����������������������J������=������
�����K� ��������� ����� ���������
los cuales brindan mantenimiento 
a las redes sanitarias y colectores, 
para mitigar riesgos de derrames de 
aguas negras por taponamientos en 
�����
������/

Relata que, tras despertar a las 
�+��� ��� ��� ��`���� ��� ��������� ��
�>����� ��������� ���� ��'������
para pasar por el desayuno de sus 
compañeros, una prestación que 
brinda la actual administración de 
���=����� $������ ������ J� ��� !��:��
$
��� <������� R��*��� ~����'
����
para posteriormente trasladarse 

�� ���� �>����� ��� ~���������� ���
Aguas Residuales en la Planta 
de Tratamiento Norte II, donde 
recibe la agenda con los trabajos a 
�������`�����������/

Antes de salir a las calles, junto a 
�
������`��������������������*����
una revisión del sistema hidráulico, 
motor y manguera de sondeo de la 

���������������=���������'W��
���
de las zonas bajo su responsabilidad, 
que comprenden desde Boca de 
��������*������������!�������/

����=������� �� ��� �������
López Mateos, al culminar un 
servicio en el cruce de las calles 
~��� #�����=�� J� ~��� %��������� �����
se presentaban niveles elevados en 
el drenaje por un taponamiento, 
invitó a los usuarios de todo Puerto 
Vallarta, a evitar tirar basura, 
toallas húmedas, preservativos y 
��������������	
�������������������
en el sistema sanitario, ya que con 
����� ��>����� ��� �=���� ���������
de aguas negras.

�� �
� ���� �� ����� ������� �������
este entusiasmo por servir a los 

vallartenses, con su otra pasión, el 
Béisbol, deporte que lo ha formado 
desde niño, lo que le ha valido tener 
muchas satisfacciones por sus 
logros a nivel nacional.

�R
�*�� '���� �� ��� �
�����
nos conoce por el béisbol”, señala 
con orgullo, lo cual aprovecha 
para aportar su grano de arena 
a la sociedad, manteniendo en 
esta etapa de su vida, una escuela 
de béisbol altruista, en el que se 
instruye esta disciplina y se apoya 
de esta manera a niños en situación 
de vulnerabilidad en conjunto con 
amigos empresarios.

������� #������� ������� ��� ��'
���
teniendo turnos al bate en el terreno 
de juego, realiza diversas actividades 
en su tiempo libre ligadas a este 
deporte, tal es el caso de ser buscador 
de talentos para la Liga Mexicana 
de Béisbol, representante de la 
<��������� ��� ��:����� ���� �������
��� &�������� ��� 	
�� ����������� ���
la misma pasión que al acudir a 
trabajar en un reporte para ayudar a 
la población.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

�������`������������������9���������
���� %����K� ��� ��������� Y����>���
del Programa Mujer Valiente ante el 
quórum legal que establece la Ley, 
también con la previa aprobación por 
��J����� �� ������ ��� %�������� �����
poder otorgar un recurso económico a 

mujeres jefas de familia.
Al instalar el Comité, la presidenta 

municipal Mirtha Villalvazo Amaya 
tomó protesta a los integrantes del 
mismo, para que hagan cumplir las 
reglas de operación y el propósito de 
����'��� ���� �����
���� ����������
a través de una beca o subsidio que 
se depositará a través de la tarjeta 

denominada Mujer Valiente.
Por todo lo anterior el programa 

puede comenzar a partir del mes 
de septiembre para las primeras 
mujeres que cumplieron con los 
requisitos, que comenzaron su 
trámite a partir del mes de mayo, 
cuando la alcaldesa dio a conocer el 
programa.
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Cada una cumple con funciones y objetivos específicos, 
que permiten tomar acciones consejo

Conforman comisiones de trabajo del 
Consejo Municipal de Desarrollo Urbano

Atiende SEAPAL afectaciones 
por tormenta de este lunes

Kay dejó afectaciones 
a la infraestructura 

*  Se mantienen niveles adecuados en los tanques 
pese a incidencias en su infraestructura

Nayarit recibió vía remesas 854.1 millones de dólares

Representan aportaciones 
de paisanos 10% del PIB

* El Anuario de Migración y Remesas 2022,  divulgado este martes por el  
Consejo Nacional de Población (Conapo) en colaboración con BBVA Research y 
la Fundación BBVA

MERIDIANO/Puerto Vallarta

��<!<$� ��������� ������� �����
lunes diversas incidencias en su 
infraestructura hidrosanitaria, a 
causa de la tormenta que se registró 
durante la madrugada de este lunes 
5 de septiembre.

�����'����������������:�����
	
�� ��� �����>����� �:����������
por fallas en el suministro eléctrico 
en los pozos 25 y 27 que abastecen 
�����	
�����R�'��������������������
����������'��������!������������������
daños en el equipo de bombeo y 
telecomunicaciones del Pozo 5 
Ixtapa.

Además, el personal del 
������������ ��� �������
���� ���
Agua Potable atendió durante la 
��`���� �
������������������������
Pavo Real, entre Avenida las Torres 
J� %����� ~
���`��O� �� ������ _�=����
de Colima y Chimborazo, colonia 
�������O� J� �� ������ #�=�������
entre Águilas y Gavilán, colonia 
Campestre Las Cañadas, para 
normalizar a la mayor brevedad 
posible el suministro.

Cabe señalar que en virtud de 
las medidas tomadas e inversión 
en obra durante la administración 
��� ���=����� $������ ������� ����
cuales han derivado en mayor 
disponibilidad del agua y presión 
�� ��� ����� ���� ����� �=�����
adecuados en los tanques, solo se 
presentaron afectaciones por falta 
de agua en zonas puntuales debido 
a tubos rotos.

Asimismo, se mantiene 
un constante monitoreo de 
instalaciones estratégicas del 
organismo ante un posible 
��������� ��� ���� ����� ��� ��� ��'����
�����������������������������������
que se han realizado, tal es el caso 
��� ���� !����� [\� J� ���� ������� ����
Pozo Radial.

Ha sido una instrucción del 
Presidente Municipal, Luis Alberto 
R��*��� ~����'
���� �������
mantener como prioridad de 
atención las incidencias por 
fenómenos meteorológicos en 
��<!<$�������������>��������'�����
lo posible afectaciones y proteger a 
las familias vallartenses.

Redacción

��� ����� ����������� ���� !���
����
9����� ��
��� ;!9�Q�� ��� ��������
y el aumento de remesas, son 
factores que se han conjugado para 
que incremente la dependencia 
��� _�J����� ��� ���
���� 	
�� �=���
los paisanos desde el extranjero, 
:������	
�������������������������
ya que a nivel nacional se presentó 
un incremento del cuatro por ciento 
en promedio. 

��� <
����� ��� R�'������ J�
Remesas 2022,  divulgado este 
martes por el  Consejo Nacional de 

Población (Conapo) en colaboración 
con BBVA Research y la Fundación 
BBVA, en el cual señala que las 
remesas recibidas en Nayarit en 
2021 representaron el 10.4 por 
ciento del Producto Interno Bruto 
estatal. 

������	
������J�������������
��������������������������������������
por debajo de Michoacán, Guerrero, 
Oaxaca, y  Zacatecas. Cinco años 
������� �� [�w{�� ��� �������� ��������
PIB en Nayarit era del 6.4 por ciento. 

��� ��
����� ��� ��� ����� ���
RK������ �� [�[w� _�J����� �������� =���
remesas 854.1 millones de dólares.

�� �
� �K����� ��������
dicho anuario hace énfasis en 
��� ���
�������� ��� ���� �
����
migratorios y de las remesas tras 
��� ������ ��� ��� �������� ���� �<~��
%���[/

<���������������:��������������
de Intensidad Migratoria destaca 
que, en 2020, las entidades con 
un muy alto grado son Zacatecas, 
Michoacán, Nayarit y Guanajuato.

Además, entre los primeros 10 
municipios con muy alto grado de 
intensidad migratoria, destacan 
cinco que pertenecen al estado de 
Oaxaca.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

�� ��� !������� ������ ��������� ����
%������ R
������� ��� �����������
Urbano de Puerto Vallarta, se llevó 
a cabo la integración de las siete 
Comisiones de Trabajo que forman 
parte de este organismo.

������� ��� ��=���� �� ����
��'
�����+� !����� J� !��'�������

Infraestructura Urbana, Legislación 
J������������
����������J���=������
!��������� ������� ���
�����
����������� J� !��J������� J� ��:
���/�
Cada grupo, tiene funciones y 
������=����
J�������>����������
�����
fueron dados a conocer en esta 
sesión.

Los integrantes del consejo, 
determinaron que se estará 

reuniendo cada comisión en base 
�� ��� ����
��
��� 	
�� J�� =����
manejando en años anteriores, 
es decir, con las organizaciones y 
autoridades que ya la integraban, 
�������	
��*����������>������
��
presidentes.  Una vez realizado este 
paso, se aprobarán en una sesión 
extraordinaria de este organismo 
municipal.
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Asegura AMLO 

No habrá aumento de impuestos 
en paquete económico 2023

* Ante la presentación del próximo Paquete Económico 2023, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador informó que no habrá aumento de impuestos ni 
insumos

Para su incorporación a Salud 

Impulsa Conacyt ley a 
favor medicina tradicional 

* El Conacyt trabaja de forma coordinada 
con la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios para la regulación, 
���������	
�����	�����	���	
�
�����������
herbolaria 

Gobierno prepara ley

Integrarán medicina tradicional 
al Plan de Salud para el Bienestar

�� �����������	��������
	�������������������	
����	����������������������������	���	��
el legado de pueblos originarios y prioriza la atención a grupos históricamente 
marginados

En Nayarit

Llueve mucho, 
pero no parejo

* El Monitor de Sequía del Servicio 
Meteorológico Nacional, con información 
al 30 de agosto pasado, señala que 
18% del territorio estatal se encuentra 
anormalmente seco

Redacción 

La directora general del Consejo 
_������� ��� %������ J� ������'���
;%���J�Q�� R����� ����� ��=�����
Buylla Roces, informó que la 
dependencia a su cargo trabaja en 
la conformación de la primera Ley 
General de Humanidades, Ciencias, 
������'���� �� 9�=������ �� :�=���
de la protección de la salud, el medio 
ambiente y salvaguarda de los 
conocimientos tradicionales.

La Ley General de Humanidades, 
%��������������'������9�=�����
representa un nuevo impulso 
e inclusión de las diferentes 
formas de conocimiento, como 
��� *���������� J� ��� ���������
��������������'��/������:�=������
��� ����������� �����>��� J�
tecnológica, el bienestar social y la 

interculturalidad.
La titular del Conacyt precisó 

	
�����������������������������	
��
se practica hasta en 47 por ciento de 
���� ���������� �� %*�������� ����
instituciones de salud acompañan 
en el cuidado de los casos de alto 
riesgo para canalizarlos a una 
unidad de salud en caso necesario.

Al referirse a la herbolaria, 
detalló que el Conacyt trabaja de 
forma coordinada con la Comisión 
Federal para la Protección contra 
~���'��� ���������� ;%�:�����Q� �����
��� ��'
������� �
������ �����>���
y reconocimiento de este bien 
���W/� �$�� ��	
���� ����
��
����
se debe proteger porque son 
conocimientos milenarios que no 
se deben privatizar a favor de una 
persona ni de una comunidad, son 
del pueblo de México”.

Redacción

Nayarit es de los estados más 
��
=������ ���� ������ ����� ����
precipitaciones no llegan a todo 
��� ����������� �������/� ��� ���=�����
Meteorológico Nacional informó 
que durante agosto en la entidad 
se reportaron lluvias que 
alcanzaron un promedio de 320.1 
����������/�������������'����������
��������������/

��� ������� R��������'����
señala que pese a lo anterior, 
en casi la quinta parte de la 
�
���>���� �J������ ���� ��
=����
son escasas o prácticamente 

���/� � ��� R������ ��� ��	
���
���� ���=����� R��������'����
Nacional, con información al 

30 de agosto pasado, señala que 
18% del territorio estatal se 
encuentra anormalmente seco. 
�������������������
���������
���������
���������J������+�
<���������Y
�������������_�J����
���
�����J�$�������/����������������
entidad no presenta afectación 
������	
��/�

Por otra parte, la Comisión 
Nacional del Agua informó 
que las tres principales 
presas de la entidad registran 
importantes volúmenes de 
almacenamiento. Aguamilpa, 
hasta este martes reportó 
75.8 por ciento de llenado, La 
Yesca está al 70.5 por ciento 
��� �
� ����������� J� ��� %���� ���
encuentra al 61.4 por ciento.

NotiPress

��� ��
����� ��� ��� ���������� <��K��
R�
��� $����� �������� ;<R$�Q��
��� !�	
���� ��������� [�[��� 	
��
���������� Y������� ��� ��������
�
�=��� �� ��� ������������ �� ������
aumento sobre impuestos ni costos 
��� ��
���/� �� ��� ��:�������
���
���� ���� {� ��� ����������� ���
2022, el mandatario aseguró que 
��� ���� ��� �
��������� ����������
por su gobierno es parte central del 
nuevo paquete económico, bajo el 
�
��� ��� *�J� �
����� ��� ����� �����
�����
������/

���!�	
�������������[�[�������
����������������������������>�����
���� ���� ��������� ������������
y la desaceleración económica 
'������� �:����� %9����� ��

�� ����=����� ���������� ��� ���
%��/� ��'W� �������������� ��� ���
>�������� ���� ������������ ����
��	
���� ��������� �������
���
��� =��������� ���������������
optimistas, pero el desempeño 
���� !���
���� 9����� ��
��� ;!9�Q�

J� ����������� ��� �����������
�
���������������������/

<R$�� �:����� 	
�� �����
�� ��� ������� ��� ��	
����
������������
���������������:���
������'�����K��������'����������K�����
�� ������ ��
���� J� ���=������ ���=��
����� ��� ����/� ������ ������
denunció que participantes de 
��=��������
��������
�����������
precios de sus insumos y productos 
sin seguir el incremento de las tarifas 
���������������������
�������
��
'������/� �<
������� ��� �������
��������
�����J�������*��������
�������
gobierno”, agregó al ser cuestionado 
sobre un posible aumento de precios 
�������������������/

Con respecto al tema de 
austeridad en el modelo de gobierno, 
<R$�� �:����� 	
�� ��� ����
�
�����
��� ��� �>���� ������������ ����� ���
3 mil 600 millones de pesos a 600 
�������� ��� ������ ��� ��� �������
��� ������� �� ���������� ���
[�w�/� ����� ����� ������ ��� !�	
����
��������� [�[�� ��'
�� ��� ���� ���
�
��������� ����� '������ �*������

���������� �� ����'������� �=�����
���
��������� �� ���
�����
��� >���������� �����
��������� ���J������
gubernamentales de la 4T.

������� �� ������ >������ ������
���� ���'������ ������������O� �����
los orientados al bienestar de la 
gente, como para liberar fondos al 
desarrollo”, aseguró el mandatario 
en la conferencia de prensa. Por 
������ �������� 	
�� ��'
��� ��� ����
�
���������*�����������������
����
�
��������������'����J������
���'���� ������ ����� ��� ����
R�J��� ��� ~�>����� ���� ������� J� ���
����
�
�������������������%�������
"�����������������������;%"�Q/

Como parte de los puntos 
destacados en la rueda de prensa, 
el presidente informó que a nivel 
��� ��������� ��� 
�=�� ��	
����
��������������=��������>�
�������
que incrementen despidos en 
los empleos. Asimismo, a nivel 
��� ����
������ ����
J�� 	
�� ������
�'������ ���� �� ��� ���>���� ����
�
����������������	
���������������/

Redacción 

��� ��������� '������ ���� 9����
���
R�������������'
�������������K�~�������
<�
������������������	
�����!���������
��
����� ��� ��������� ���'��� ��� ��������
tradicional y los conocimientos 
���
�������� �� ���>���� ��� ���
población, particularmente la que 
habita en zonas rurales.

����:�������������������
����
con el presidente Andrés Manuel 
$����� ��������� �:����� 	
�� {� ����
664 parteras, 754 médicas y médicos 
�������������� ���� ����� w�� ���� ����
voluntarios rurales contribuyen al 
cuidado de la salud en las regiones 
����������������������/

�$��� ��������� ����� ���'������
desde hace 43 años en el proceso 
y modelo de atención integral a la 
���
�� ���� 9R��� ���������� ������ �
�
nacimiento como Coplamar”, abundó.

��� ������� 9R��� ���������� ������
procura la medicina tradicional 
y la participación organizada de 
la comunidad. Al mismo tiempo, 
consolida la atención médica en 
unidades de salud de primer y 
��'
��� �=��� �� >� ��� '��������� ���
derecho a la salud.

��� �
������������ ��� !��=�����
J� !�������� ��� ��� ���
��� Y
'��

$�����#������ ~�������� �������� 	
��
el Gobierno de México, a través de 
��� ����������� ��� ���
�� J� ���� %������
_������� ��� %������ J� ������'���
(Conacyt), impulsa acciones concretas 
para preservar el sentido público de la 
medicina tradicional y articularla con 
los servicios de salud.

������ ��� ������� �W������� ������ ���
��>���� ��� �>���� ��������� ��� ���
���������� ��� �������� ��� ��'���� ���
pueblos originarios y prioriza la 
atención a grupos históricamente 
marginados. Adelantó que la 
federación prepara una norma 
�:���������������������
��������������
práctica.

La directora general del Conacyt, 
R����� ����� ��=������
J���� ~������
puntualizó que la ley tendrá un 
enfoque humanista que proteja el 
legado de los pueblos originarios en 
���>�������������
�/

��� ����� �������� ��J� '������ ���
Y
���������� %�������� ������'����
�� 9�=����� �	
�� ������ ������
����������� ����
�'������ ��� *����

� ������������� ���������� �� ���
pluralidad epistémica de la sociedad 
����� ��� ��������� �������� ��� �������
a la pluralidad de diferentes formas 
de conocer y hacer ciencia para 
realmente darle vida y fundamento al 

derecho humano a la ciencia”, señaló.
�� ��� ����� ��� ��� ���������� ���

Palacio Nacional dio a conocer que 
el Conacyt ha establecido 26 jardines 
etnobiológicos, cuyo objetivo es 
salvaguardar la riqueza biocultural 
��������/

A la fecha, los apoyos a proyectos 
e investigaciones en esta materia 
�
���������]����������������[�w\�
y 2022 con el objetivo de reconocer y 
recuperar este conocimiento de usos y 
costumbres.

��� %����� ��� 9=����'������� J�
���
����� �
��������� �� <�������'���
������� ;%9��<�Q� �������� 
� ��������
con 180 parteras en 14 comunidades 
��������/
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En materia de desaparecidos

Capacita comisión local de 
búsqueda a directivos de 
centros de rehabilitación

*  Se les habló de la diferencia entre personas desaparecidas, 
extraviadas, y cómo se levanta un reporte por la 
desaparición de una persona o la búsqueda de familias

Trabajan en calle con equipo de medición de velocidad 
��	�������	��������
��	����	������
���

Velocidad del transporte 
bajo estricta supervisión
*  Los radares que donó la IACP a la Setran ya trabajan en 

avenidas del AMG
�

Durante el mes de agosto 

Localizan a 220 personas 
en operativos de la FEPD 
*  Además, del 27 de agosto al 2 de septiembre, bajo el mando 

y conducción del agente del Ministerio Público, la Policía de 
Investigación desplegó un total de 52 operativos en diversos 
puntos de la entidad

MERIDIANO/GDL, Jal.

Alrededor de 150 personas 
involucradas en la 
operación de centros de 
rehabilitación ubicados 
en el Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG), 
recibieron una capacitación 
en materia de desaparecidos, 
acciones que les ayudarán 
a conocer el Protocolo 
Homologado de Búsqueda 
y tener los conocimientos 
necesarios para actuar en 
caso de que se presente una 
situación que lo requiera.

� �� ������������ ���
el Consejo Municipal 
Contra las Adicciones de 
Tlaquepaque, la capacitación 
se brindó a personal 
directivo, administrativo y 
operativos de los centros de 
rehabilitación ubicados en 
este municipio y algunos 
otros, entre ellos Tonalá, 
Guadalajara, Zapopan, 
��� ������� ������
����
e Ixtlahuacán de los 
Membrillos.

� �
����� ��� ��������� ���
coordinador de gestión 

y procesamiento de 
información, de la Comisión 
Local de Búsqueda, Xavier 
�����
����� � ���� �������� ���
Protocolo Homologado de 
Búsqueda, les habló de la 
diferencia entre personas 
desaparecidas, extraviadas, 
y cómo se levanta un reporte 
por la desaparición de una 
persona o la búsqueda de 
familias.

Además, se les habló de 
la importancia de tratar 
esos temas con sensibilidad.

Las y los asistentes, 
pudieron aclarar dudas 
sobre el tema de las 
desapariciones y la manera 
en que pueden colaborar 
con las autoridades para 
brindar información que 
ayude en la localización 
de personas que han 
sido reportadas como 
desaparecidas.

�!����
��������������������
del Consejo Municipal 
Contra las Adicciones 
��� ���	
���	
��� ������
"������ #������ #�������
agradeció el apoyo de la 
Comisión para capacitar 

a los encargados de los 
centros de rehabilitación y 
ofreció el apoyo necesario 
del municipio para 
ayudar en la localización 
de personas que han 
sido reportadas como 
desaparecidas.

� $�� %������� $����� ���
Búsqueda de Personas del 
������� ��� &������� �������� �
�
compromiso para trabajar 
con otras dependencias, 
instituciones y organismos 
en la búsqueda de personas 
que han sido reportadas 
como desaparecidas. 
%
���� ��� ���� ������
telefónica 33 15 14 54 22 o 
el 800 7188 086 las 24 horas 
��������� ���� ���������������
ubican en Calzada de las 
Palmas No 30, Colonia La 
Aurora.

Aunado a lo anterior, 
se pone a disposición de la 
��
������������'���*����+--
estamosbuscando.jalisco.
'��/��� ����� ������
encontrar información 
referente a los planes de 
trabajo de Búsqueda en 
&������/

MERIDIANO/GDL, Jal

Luego de que la Asociación 
9���������� ��� &�:��� ���
!������� ;9<%!�� ���� �
�� ��'���� ��
inglés) por medio de la gestión 
de la Iniciativa Bloomberg 
Philanthropies donó a la 
����������� ��� ����������
radares de control de velocidad 
para la revisión del transporte 
público del Área Metropolitana 
de Guadalajara (AMG), estos ya 
comenzaron a trabajar hoy en 
distintos ingresos a avenidas 
de la ciudad.

� ������ ���� ��������� *�����
��� �	
���� ��� ��� ��������� ���
�
���=����� ��� ����������
comenzó a utilizar estas 
*�������������>������'
����
la velocidad del transporte 
colectivo en el Área 
Metropolitana de Guadalajara. 
Hasta el momento, se han 
levantado 41 folios por exceso 
de velocidad, además de que 

se han detenido dos unidades 
y se han puesto 3 licencias de 
conducir a disposición de la 
autoridad.

Los radares que fueron 
����'����� ��� ����?���
LidarCam con control de 
velocidad con fotos de 
��������� �����/� ��� ��:�@���� ���
������:
������������������
������������F���@�/

����� *����������
funciona en combinación 
con una cámara digital de 
alta resolución, permitiendo 
capturar evidencia de 
infracciones en imágenes o 
=������ J�� 	
�� � �� ���=K�� ��� 
�
disparo de la cámara es posible 
����������� 
� =�*��
���
�� ����� =���������� ���� �����
obtener datos del camión.

Los radares fueron 
probados en campo en junio 
pasado, en calles del AMG, 
por parte de representantes 
��� ��� ������ J� ��� ��� 9<%!O�

posteriormente se hizo la 
����'�� �>����� ���� �	
����
en el mes de agosto, además 
de que se llevó a cabo una 
capacitación técnica con 
�������������������/

La velocidad es el principal 
factor de riesgo, por lo que 
hacer operativos de control de 
velocidad favorece a reducir 
los siniestros viales que genera 
el transporte público.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Al ser la búsqueda de personas 

�� ���������� ����� ��� ��������
��� "�������� ��������� �� !�������
�������������� ;"�!�Q� ��� ���
"�������� ��� &������� ��'��� ���
localización de 220 durante 
el mes de agosto, mediante 
diversas labores de inteligencia 
e investigación, por lo que estos 
trabajos continuarán de forma 
permanente para dar respuesta 
a esta exigencia social.

Además, del 27 de agosto al 
2 de septiembre, bajo el mando 
y conducción del agente del 
R��������� !W������� ��� !�������
de Investigación desplegó 
un total de 52 operativos en 
diversos puntos de la entidad, 
que permitieron obtener 
datos de prueba para las 
carpetas de investigación 
correspondientes.

�� ��� �������� ��'���� �����
resultado de la debida 
integración de dichas carpetas, 
durante el mismo periodo 
se lograron judicializar a 17 

personas ante diversos jueces 
de control, por lo que se espera 
que en breve sean vinculadas a 
proceso.

Por otra parte, resultados 
positivos arrojaron las 
indagatorias que realizó 
Alerta Amber también en los 
����� ����� ��:������� �� �����
a denuncias presentadas, ya 
que logró la localización de 
14 menores de edad, mientras 
que Protocolo Alba dio con 
el paradero de seis mujeres 
adultas, por lo que todas 
estas personas ya fueron 
reintegradas a su núcleo 
familiar.

Las investigaciones 
realizadas en estos casos 
permitieron descartar la 
�������� ��� ��'W� ��������
en dichas ausencias, las 
cuales mayormente fueron 
motivadas por situaciones 
personales, por lo que a todas 
estas personas se les brinda el 
seguimiento correspondiente.

Como parte del apoyo 
���'����������=��������������K�

se otorgaron 154 atenciones 
psicológicas con el apoyo de 
��� "�������� �������������� ��
�����*��� Y
����O� ��������
fueron atendidas un total 
de 622 usuarias y usuarios 
	
�� ��
������ �� ��� "�!�� �����
solicitar avances respecto a sus 
������� ���������� �
������� ��
bien para la presentación de las 
denuncias correspondientes.

$�� ��:������ �� ���� ����� [\�
de agosto al 4 de septiembre, 
fue posible la localización de 

� ������ ��� ]\� �������� ����
����	
������������
���������
desaparición, por lo que las 
pesquisas continúan en cada 
uno de estos casos.

$�� "�������� ��������� ��
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reitera que los trabajos que 
realiza se llevan a cabo bajo 
los protocolos que establece 
la ley, con el apoyo de agentes 
�������������J�������!����������
Investigación, profesionales 
en trabajo social y en 
�������'���� ������� ��� 	
�� ���
cuenta con el apoyo de peritos 
y otras autoridades.
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en todos los casos es la 
localización de personas para 
regresarlas con sus familias 
y lograr la captura de quien 
resulte responsable para 
presentarla ante la justicia y 
que responda por sus actos, 
por lo que se reitera que estos 
trabajos continuarán de forma 
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